

*von seinem Strahl lebt und seine Seele hat.  
Die Philosophie ist daher Theologie und die  
Beschäftigung mit ihr oder vielmehr in ihr  
ist für sich Gottesdienst. Dieser Gegenstand ist  
allein durch sich selbst und um seiner selbst  
Wissen; er ist dies sich schlechthin Genügende,  
Unbedingte, Unabhängige, Freie, sowie der  
höchste Endzweck für sich. Wie der Gegen-  
stand ist, so ist dann... Die Beschäftigung mit  
ihm kann keinen anderen Endzweck weiter  
haben, als ihn selbst; sie ist selbst die freieste,*

Karlheinz Ruhstorfer

# Philosophie ist Theologie

Die Provokation der Neuzeit

VERLAG KARL ALBER

